

---

*PRECES DIVERSE*

S. G. Mgr l'Archevêque rend obligatoire le nouveau carton intitulé: *Preces diverse*, renfermant les prières pour l'asperges, les quarante heures, les saluts du Saint-Sacrement, la fin des messes basses, la bénédiction pontificale, etc. Le prix est de 75 sous.

Chaque paroisse et chaque chapelle de communauté doit se procurer ce carton.

Par ordre de Monseigneur,

J.-H. PRUD'HOMME, ptre  
chancelier

### LE CONGRES FRANÇAIS DE SAINT-JEAN-BAPTISTE

Les Canadiens-français du Manitoba ont tenu un congrès à Saint-Jean-Baptiste les 1 et 2 juillet. Quoique beaucoup plus modeste que ceux d'Edmonton et de Prince-Albert, ce congrès donne lieu d'espérer en des résultats peut-être non moins féconds. On y a résolu, comme dans les provinces sœurs, la fédération de tous les groupes français autour d'une organisation provinciale. Mais n'anticipons pas. Pour ménager l'intérêt de ce compte rendu et surtout pour bien noter comment on en est venu aux conclusions adoptées, essayons de redire ce qu'ont été ces deux journées.

Le congrès a été tenu sous les auspices de la *Société Saint-Jean-Baptiste du Manitoba* et la *Société Saint-Jean-Baptiste* de la paroisse s'était chargée de l'organisation. Le 1er juillet, fête de la Confédération, un train excursionniste parti de Saint-Boniface amena à Saint-Jean-Baptiste sept à huit cents personnes. Le convoi s'était arrêté à Winnipeg, à Saint-Norbert, à Sainte-Agathe, à Morris et à toutes les gares intermédiaires. A l'arrivée du train on se rendit en procession à l'endroit où la messe devait être célébrée sur un autel champêtre érigé au milieu d'un magnifique bois de chênes.

Une messe pontificale fut chantée par S. G. Mgr l'Archevêque. Une trentaine de prêtres étaient présents, parmi lesquels Mgr Cherrier, P. A., Mgr Lemieux, P. D., M. l'abbé Jolys, M. l'abbé Jutras, M. l'abbé St-Amant, M. l'abbé Turcotte, M. l'abbé Cloutier, etc. Nos principales sociétés de Saint-Boniface, de Winnipeg et de plusieurs autres paroisses étaient représentées par plusieurs de leurs officiers.

A l'évangile le R. P. Portelance, O. M. I., curé du Sacré-Cœur, monta en chaire et prononça un éloquent sermon de circonstance. Il rappela les hautes vertus de Saint Jean-Baptiste, notre glorieux patron, et démontra comment notre nationalité canadienne-française avait été pétrie du plus pur catholicisme dès ses origines. C'est à cette